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Verbale n. 2/2023 

 

Il giorno 26/06/2023 alle ore 14 in aula G10 del Campus Universitario UMG si è riunito il Consiglio di Corso 

di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia in forma ibrida con il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazione del Presidente 

2. Approvazione verbale 1/2023        

3. Monitoraggio attività Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia  

4. Ripresa corsi 

5. Commissione nuovo ordinamento didattico e piano di studi  

6. Questionario su valutazione del tirocinio pratico formativo 

7. Riconoscimento esami studenti fuori corso 

8. Assegnazione didattica 

9. Varie ed eventuali 

  

Sono presenti: 

 

Alle ore 14.00 il Presidente prende la parola e, dopo aver constatato la presenza del numero legale, passa 

a delineare i punti all’OdG. 

 

1. Comunicazione del Presidente 

Il Presidente comunica che  

a) Nel verbale del senato accademico del 14 Marzo 2023 pagina 5 rigo 5, è stato scritto “….valutazione 

dell’operato delle Strutture Didattiche in ragione delle numerose irregolarità operate nei confronti 

degli studenti”.  

Per tale motivo, sentita la giunta del Consiglio di CdL è stata inviata una formale lettera al Senato 

Accademico chiedendo di “indicare in maniera oggettiva e documentale, quanto indicato nel verbale in cui 

si evincerebbe una presunta irregolarità operata dal Consiglio di CdL per cui si chiedeva allo stesso di dare 

attualità documentale, al fine di valutare eventuali aspetti di responsabilità da parte dei docenti o da parte 

degli studenti”. 

La risposta e’ stata :” ….. per CCdS non è da intendersi il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina e 

Chirurgia” 

b) In data 27/04/2023 il Senato Accademico ha inviato una comunicazione ai presidenti delle Scuole e 

dei CdL inerenti i programmi di studio. Nello specifico nella lettera disponibile in atti il Presidente del 

Senato accademico ha fatto presente che  

“Oggetto: Monitoraggio adeguatezza programmi didattici.  

Cari Colleghi, 

Vi informo che, nel corso della riunione del Senato Accademico nella seduta del 18 aprile 2023, il 

Collegio ha invitato le Strutture Didattiche, le Commissioni Paritetiche Docenti-Studenti e i Presidenti dei 

Consigli dei Corsi di Studio dell’Ateneo a mettere in atto forme di monitoraggio mirate a verificare 

l’adeguatezza del programma didattico rispetto alle ore di studio/CFU di ogni singolo insegnamento.  

Il monitoraggio sul carico didattico in termini di programma che grava sugli studenti appare opportuno 

anche alla luce della significativa percentuale di studenti che non riescono a superare gli esami.  

RingraziandoVi per la collaborazione che vorrete concedere nella direzione sopra rappresentata, mi è 

gradita l’occasione per porgerVi cordiali saluti” 

Il Presidente fa presente che nel punto 4 del precedente verbale 1 /2023 del Consiglio di CdL era stata espressa 

la necessità di rivedere i programmi e nello specifico si chiede che i singoli docenti si attengano ad argomenti 

più importanti e che i programmi siano consoni e rispondenti a ciò che viene normalmente richiesto all’esame. 

Inoltre, i programmi dovevano essere già pronti come più volte richiesto ma ad oggi ancora non tutti hanno 

inviato i programmi per cui si sollecitano i docenti ad inviare i programmi, in assenza si provvederà ad inserire 
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i programmi considerando le ADE a cui poi ci si dovrà attenere al fine di evitare ripercussioni da parte di 

ANVUR che penalizzerebbero tutto il CdL 

c) Il Presidente comunica che in data 15/06/2023 è stato pubblicato sul sito istituzionale dell'Ateneo (in 

Home - Ateneo - Normativa di Ateneo - Regolamenti - Altri Regolamenti) al link 

https://web.unicz.it/uploads/2023/06/regolamento-premialita-da-pubblicare.pdf  il Regolamento per la 

disciplina del fondo di Ateneo per la premialità ai sensi dell’art. 9 della Legge 30 dicembre 2010, n. 

240, (emanato con D.R. n. 767 del 16.06.2022  modificato all'art. 6 con D.R. n. 722 del 08.06.2023). 

In base a questo il presidente del CCdL: 

dovrà attestare, a pena di decadenza dal beneficio, i risultati raggiunti dai singoli docenti ed attestare 

altresì che tali risultati siano stati raggiunti tramite i seguenti parametri  

- Corrispondenza tra programma del corso e CFU assegnati allo stesso;  

- Programma dei corsi integrati unitario 

- Svolgimento di Prove in itinere 

- Svolgimento di test scritto per l’ammissione all’esame orale con un pool di quiz prestabiliti o altra 

modalità che renda oggettivo e verificabile l’esame. 

I Responsabili di Struttura didattica dovranno accertare, a pena di decadenza dal beneficio, che i Presidenti 

dei Consigli dei Corsi di Studio abbiano effettivamente verificato le suddette modalità di raggiungimento dei 

risultati. 

 

Si passa al secondo punto di OdG. 

2. Approvazione verbale 01/2023 

Il Presidente chiede l’approvazione del verbale 01/2023 inviato via e-mail in data 21/06/2023 

 

Tutti approvano all’unanimità 

 

3. Monitoraggio attività Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia  

Il Presidente comunica di aver richiesto al presidio di qualità i dati aggiornati relativi all’operato dello stesso, 

comunicando quanto segue: 

Indicatori ANVUR, relativi al 2022, che rappresentano punti di forza 
 

ID Descrizione 

Differenza % 
rispetto al dato 

macroregionale nazionale 

iC01 
Percentuale di studenti iscritti entro la durata normale del CdS che 
abbiano acquisito almeno 40 CFU nell’a.s. 

+1256,8 +129,8 

iC13 Percentuale di CFU conseguiti al I anno su CFU da conseguire** +51,4 +6,2 

iC28 
Rapporto studenti iscritti al primo anno/docenti degli insegnamenti del 
primo anno (pesato per le ore di docenza) 

+11,0 +0,3 

iC08 
Percentuale dei docenti di ruolo che appartengono a settori scientifico-
disciplinari (SSD) di base e caratterizzanti per corso di studio (L; LMCU; 
LM), di cui sono docenti di riferimento 

+6,6 +3,4 

 
Indicatori ANVUR , relativi al 2022, che rappresentano punti di debolezza 

 

ID Descrizione 
Differenza % 

rispetto al dato 
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macroregionale nazionale 

iC10 
Percentuale di CFU conseguiti all'estero dagli studenti regolari sul 
totale dei CFU conseguiti dagli studenti entro la durata normale del 
corso* 

-100,0 -100,0 

iC10BIS 
Percentuale di CFU conseguiti all'estero dagli iscritti sul totale dei 
CFU conseguiti dagli studenti 

-100,0 -100,0 

iC12 
Percentuale di studenti iscritti al primo anno del corso di laurea (L) 
e laurea magistrale (LM; LMCU) che hanno conseguito il 
precedente titolo di studio all’estero* 

-100,0 -100,0 

iC03 
Percentuale di iscritti al primo anno (L, LMCU) provenienti da altre 
Regioni* 

-95,3 -93,9 

iC00d Iscritti (L; LMCU; LM) -62,5 -66,2 

iC00e Iscritti Regolari ai fini del CSTD (L; LMCU; LM) -53,3 -59,4 

iC00a Avvii di carriera al primo anno* (L; LMCU; LM) -36,4 -45,6 

iC00f 
Iscritti Regolari ai fini del CSTD, immatricolati puri ** al CdS in 
oggetto (L; LMCU; LM) 

-35,9 -54,6 

iC19TER 
Ore di docenza erogata da docenti assunti a tempo indeterminato 
e ricercatori a tempo determinato di tipo A e B sul totale delle ore 
di docenza 

-25,4 -21,9 

iC19BIS 
Ore di docenza erogata da docenti assunti a tempo indeterminato 
e ricercatori a tempo determinato di tipo B sul totale delle ore di 
docenza erogata 

-24,0 -22,1 

iC19 
Ore di docenza erogata da docenti assunti a tempo indeterminato 
sul totale delle ore di docenza erogata 

-20,1 -17,1 

iC05 
Rapporto studenti regolari/docenti (professori a tempo 
indeterminato, ricercatori a tempo indeterminato, ricercatori di 
tipo a e tipo b)* 

-10,1 -19,6 

iC00b Immatricolati puri ** (L; LMCU) -8,6 -35,9 

iC27 
Rapporto studenti iscritti/docenti complessivo (pesato per le ore di 
docenza) 

-2,5 -16,1 

Percentuale di iscritti al primo anno (L, LMCU) provenienti da altre Regioni* Nel 2022 2,6%, iscritti 

provenienti 54%. Si apre la discussione suggerendo i punti per incrementare la internazionalizzazione e rendere 

il Cdl più appetibile per gli studenti con un coinvolgimento di altre istituzioni. 

Interviene il Prof Gnasso sottolineando come a volte non sia solo un problema economico ma culturale, 

auspicando che siano gli stessi docenti a proporsi come referenti per accordi di scambio considerato che per 

quanto attiene alla parte amministrativa questa è già incentivata dall’Ateneo. Il prof. Gnasso sottolinea infine 

la necessità di poter scegliere tra più sedi adeguando il proprio piano di studi all’Università ospitante. 

Interviene il Prof. Matera chiedendo delucidazioni in merito a quali figure siano potenzialmente coinvolte, se 

solo studenti di Medicina e Chirurgia o anche gli specializzandi e gli iscritti a corsi di Dottorato. 

Interviene la Prof.ssa Caroleo informando circa la possibilità di coinvolgere anche l’Università delle Baleari, 

uno studente di Biotecnologie, infatti, sta già svolgendo un periodo di formazione presso questa Università. 
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Interviene il Sig. Stefano Bennardo (rappresentante degli studenti) chiedendo di istituire delle giornate dedicate 

a fornire quante più informazioni possibili sull’argomento. 

Interviene il Prof. Abenavoli che sottolinea come siano già attivi 19 accordi e siano state già presentate circa 

250 domande e che tali accordi coinvolgano anche specializzandi e iscritti a corsi di Dottorato. 

Interviene la Prof. Aquila informando di una partnership in itinere con l’Università di Valencia (Prof. Juan 

Garcia). 

Il Presidente comunica che in accordo a quanto definito dal prof Gnasso si dovranno incentivare i docenti a 

presentare colleghi che lavorano in Università non italiane disposte a collaborare con Erasmus al fine di 

incrementare la Internazionalizzazione che potrà coinvolgere non solo gli studenti di medicina ma anche 

specializzandi e dottorandi.  

Tutti approvano ad unanimità 

Si passa al quarto punto di OdG 

4. Ripresa corsi 

Il Presidente comunica che nella programmazione dell’Anno accademico 2023/24 si riprenderà in presenza e 

a valle delle riunioni effettuate con i docenti del primo e secondo anno del CdL è stato stabilito un doppio 

canale solo per questi due anni che consentirà di utilizzare una sola aula per ciascun anno. Le lezioni 

inizieranno alle 8.30 e termineranno alle 13.30 e il pomeriggio dalle 14.00 alle 18.00 con recupero di sabato.  

Interviene il Sig. Stefano Bennardo (rappresentante degli studenti) ritenendosi compiaciuto del ritorno totale 

in presenza degli studenti e chiedendo, in particolare per i primi due anni vista la divisione in canali, di lasciare 

un congruo spazio tra la fine delle lezioni e l'inizio degli esami. 

Interviene il Prof. Gnasso affermando che si cercherà di lasciare un congruo spazio tenendo anche in 

considerazione che gli studenti dei primi due anni divisi in canali svolgeranno le lezioni solo la mattina o il 

pomeriggio potendo quindi dedicare allo studio personale più ore già durante il semestre a differenza degli 

anni precedenti. 

Il Presidente chiede pertanto se vi siano fattori ostativi alla ripresa in aula e alla suddivisione in due gruppi al 

momento limitati al primo e secondo anno, così da poter inviare la comunicazione per la pubblicazione del 

calendario. 

Tutti approvano ad unanimità 

Interviene il Prof Gnasso ricordando a tutti che nel nuovo anno sarà disponibile la nuova versione dell’APP 

per la registrazione delle presenze ed in aula ci sarà laddove necessario un tecnico informatico che aiuti i 

docenti che dovessero avere problemi nella funzionalità della stessa. Ricorda che sarà necessaria una 

collaborazione dei docenti su tale punto al fine di consentire la presenza degli studenti a lezione. Intervengono 

i Proff Quirino e Gasparini che si dichiarano contenti di questa funzione dal momento che le aule erano spesso 

vuote. 

Si passa al quinto punto di OdG 

5. Commissione nuovo ordinamento didattico e piano di studi  

Il Presidente comunica che, come già espresso nel verbale 1, è stata istituita una commissione che lavorerà alla 

stesura dell’ordinamento didattico e del piano di studi. 

Ambedue saranno poi votati ed approvati dal Consiglio di CdL. 
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La commissione individuata è composta da docenti universitari, studenti e da stakeholder. 

Dei docenti universitari fanno parte Maria Eugenia Caligiuri (I Anno), Donatella Malanga (II Anno), Angela 

Sciacqua (III Anno), Filiberto Serraino (IV Anno), Angelo Lavano (V Anno), Francesco Andreozzi (VI Anno). 

Degli studenti fanno parte Raffaella Picerno (2 anno), Ciro Rizzaro (3 anno), Stefano Bennardo (4 anno), Aldo 

Mesiti (5 anno), Matteo Quattromani (6 anno), Francesco Scigliano (Studente FC), specializzando laureato a 

Catanzaro ma iscritto ad altra Università: Alessandro Condito (Milano, Anestesia e Rianimazione), Giulia 

Alberta Apollaro (Udine, Chirurgia) 

Degli stakeholder fanno parte i dott. 

Francesco Lucia (Delegato Regione Calabria settore salute), Gennaro De Nardo (Presidente Provinciale 

FIMMG), Francesco Caprino (Studente V Anno delegato della Consulta), Raffaele Costa (Presidente 

Regionale FADOI), Antonia Rizzuto (Presidente Regionale Chirurgia Traumi), Elena Succurro (Presiedente 

Eletta Regione Calabria SIMI), Gerardo Mancuso (Vicepresidente Nazionale SIMI), Vincenzo Antonio 

Ciconte (Presidente Ordine Medici e Odontoiatri Provincia Catanzaro).  

Il Presidio qualità, invitato formalmente, ha preferito non partecipare per evitare conflitti di interesse  

Si chiede se vi siano fattori ostativi a tale commissione 

Tutti approvano ad unanimità 

Si passa al sesto punto di OdG 

6. Questionario su valutazione del tirocinio pratico formativo 

Il Presidente comunica che, al fine di attualizzare l’attività del tirocinio svolto e la bontà dei reparti frequentati, 

sarebbe utile creare un questionario di valutazione della sede e dell’attività per poter capire il punto di vista 

dello studente sul reparto frequentato. Laddove questo si dimostrasse di interesse si potrebbe inserire nel 

regolamento di tirocinio. 

Tutti approvano ad unanimità 

Si passa al settimo punto di OdG 

7. Riconoscimento esami studenti fuori corso 

Il Presidente comunica che in data 22/09/2004 la commissione didattica, a firma del presidente Prof Gulletta, 

ha comunicato per gli studenti iscritti al V anno al fine di facilitare il passaggio dalla tabella 18 ter al CdL 

Specialistica in medicina e chirurgia 46/S la possibilità della convalida di alcuni esami: interazioni professioni 

sanitarie e scienze umane per coloro che avessero superato gli esami medicina di laboratorio e psichiatria (oggi 

scienze umane), rispettivamente. 

Alcuni studenti pur essendo nelle condizioni di cui sopra non hanno avuto le convalide, per tale motivo, si 

chiede ai presenti di consentire tale convalida come previsto dalla lettera di cui sopra (prot n 179/04). 

Si apre il dibattito in cui intervengono la Prof Segura, il Prof Luzza, il Prof Gasparini in cui tutti convengono 

sulla necessità di dover sanare questa situazione 

Tutti approvano ad unanimità 

Il Presidente, su richiesta del sig. Stefano Bennardo (rappresentante degli studenti), comunica che gli studenti 

fuori corso iscritti nell’AA 2008/09 (II°, III°, IV°, V° anno), in base al regolamento didattico, dovrebbero avere 
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la verbalizzazione delle materie a scelta in trentesimi e non in idoneità o in “superato”. Intervengono i proff 

Amorosi, Garofalo, Rizzuto, Succurro che ricordano che in quel periodo si considerava il voto delle materie a 

scelta. Per tale motivo il Presidente propone che per l’AA 2008/09 e per gli anni interessati dal regolamento 

didattico, si registri l’esame a scelta con il voto al fine di consentirne la media in carriera.   

Tutti approvano ad unanimità 

Si passa allottavo punto di OdG 

 

8. Assegnazione didattica   

Il presidente comunica che in base al punto c del “regolamento del consiglio di corso di laurea” presente sul 

sito di Ateneo al link https://web.unicz.it/admin/uploads/2022/08/reg-cons-cds-1.pdf il Consiglio di CdL 

ha il compito di esprimere pareri e formulare proposte su ogni questione attinente al corso di studio, compresa 

l’attivazione e la copertura degli insegnamenti nonché le innovazioni e/o modifiche dell’offerta. Perciò 

comunica che per coprire gli incarichi eventualmente vacanti relativamente agli insegnamenti del primo e 

secondo anno che saranno sdoppiati per come detto al punto 4, sarà necessario avviare dei bandi di 

insegnamento e pertanto chiede alle SSLL se vi siano fattori ostativi a tale punto al fine di dare 

tempestivamente comunicazione alla Scuole di Medicina per le competenze del caso. 

Tutti approvano ad unanimità 

9. Varie ed eventuali  

Nelle varie ed eventuali il Presidente comunica che è necessario dare una tempistica di svolgimento alle 120 

ore di attività sociali, dal momento che alcuni studenti all’ultimo momento richiedono di svolgerlo facendo 9 

o 10 ore al giorno. Pertanto. propone come tempo congruo di un mese. Dopo ampia discussione si rileva che 

il periodo migliore sia di almeno 6 mesi da considerare nel nuovo anno accademico 2023/24. 

Tutti approvano all’unanimità 

Interviene la prof Rizzuto chiedendo la parola e comunicando che si dovrebbero gestire meglio per il prossimo 

anno i tirocini dal momento che l’elenco degli studenti non viene fornito a tutti coloro che seguono gli studenti 

e che spesso, pertanto, non sanno chi sono e hanno problemi al momento della firma dello stesso. Interviene il 

Presidente che ricorda che l’elenco è sempre inviato al direttore/responsabile della UOC e che pertanto 

dovrebbe essere sua cura informare i colleghi e suddividere gli studenti per una migliore gestione del tirocinio. 

Alle ore 15.40 la riunione è sciolta. 

LFS 

Il Presidente        Il Segretario 

Prof Luca Gallelli        

https://web.unicz.it/admin/uploads/2022/08/reg-cons-cds-1.pdf

